

六星同窓会の皆様方には、日頃より本校の教育活動に対し、ご理解とご支援を賜り厚くお礼申し上げます。

今年二年ぶりに校長として本校に戻り、伝統ある本校の舵取りに重い責任を感じております。本校は私にとって縁が深く、祖父や父

の母校であり、また、父が長く勤めていた学校でもあります。私は本校の歴史と伝統のすごさを知つた、二つの思い出があります。

一つは大学時代、農業教育法で担当教授から、札幌農学校に次いで松任農学校の話を聞いたことです。

また、もう一つは石川県の教員になりました。もう一つは石川県の教員になりました。

私は教員になって今年で三十五年目を迎えています。従つて、それらを読むことによって、ちょうど私の知らない本校の百年の歴史を



校長

藤田宣彦



六星同窓会会长

杉山栄太郎

人間だれしもこの世に生を享けたら、心身ともに健康が第一です。費が約三十三兆円近くになります。

本年の医療統計をみると、医療費が約三十三兆円近くになります。

人間だれしもこの世に生を享けたら、心身ともに健康が第一です。费が約三十三兆円近くになります。寝たきりにならない事が医療費もかかり、本人はもとより家族も病気にならないことが幸せにつながります。

本年の医療統計をみると、医療費が約三十三兆円近くになります。

人間だれしもこの世に生を享けたら、心身ともに健康が第一です。費が約三十三兆円近くになります。

人間だれしもこの世に生を享けたら、心身ともに健康が第一です。費が約三十三兆円近くになります。

「幸せの原点」



発行所
〒924-8544
石川県白山市三浦町500の1
石川県立翠星高等学校内
六星同窓会
印 刷 印能登

少子高齢化の中にあって、大変な時代です。経済的な問題だけではなく、今人生で不幸せな人というと、家族の中で寝たきりの方がおられると、それを介護する人々は大変な苦難の道であり、身の内の人と言えど、長い歳月が経つと心労が甚だしいものがあると思います。これを現在の医療は病気になつてから治療中心であり、予防医学が遅れている様な気がします。寝たきりにならない事が医療費もかかり、本人はもとより家族も病気にならないことが幸せにつながります。

人間だれしもこの世に生を享けたら、心身ともに健康が第一です。費が約三十三兆円近くになります。

人間だれしもこの世に生を享けたら、心身ともに健康が第一です。費が約三十三兆円近くになります。

なり初めて県外へ出張した折り、他県の先輩教員から松任農業高校を知つているかと尋ねられたことです。これらはともに今から三十年以上前のことです、本校の「歴史と伝統のすごさ」を物語るエピソードです。

知ることができます。

札幌農学校や駒場農学校と比較して改めて本校を考えた場合、本校のすごさは何なのか。誕生当初から本校は、その時代時代に対応して場所や学科や制度、その教育内容等を次々に変えながら今日まで、地方の農業高校として地域を支える有為な人材を輩出しながら生き抜いてきました。脈々と地方の農業高校として今も生き抜いていること、これが本校の「すごさ」ではないでしょうか。これからも

百五十周年との思いで、次の世代へバトンを渡したいものです。

終わりに、同窓会の皆様方のご健勝とご活躍を祈念するとともに、今後とも本校への一層のご理解とご指導、ご支援を賜りますようお願い申し上げます。

力強く、粘り強く

野球部監督 元雄 功



翠星野球部を指導して丸三年になります。向孝史教諭と共に「部活動にどのように取り組むべきか」を毎日のように生徒達に語り、叱咤激励しながら指導しています。指導一年目の晩秋には、部員が野球の『九人』に達しない状況で薄暗い照明の下で基本練習をしていました。さすがに自分の心に負けそうにもなりました。が、「人生、山あり谷あり」信じ前を向いて歩んではいけば……という思いで周辺の中学校を廻らせて頂きました。その甲斐もあって翌春には一三名の新入部員を迎え、元気な声がグランンドに響き合い、活気を取り戻すことができ、次の年も一〇名入部、女子マネージャーも含め計三二名となりました。

春には関東遠征、夏には関西遠征と積極的に遠征合宿を行い、部員達に出来る限り刺激を与え、自分達に足りないものは何か、僕達

自身の長年の指導モットーは「良き先輩であれ」「信頼される学校生活を送る」「夢が実現する」とを信じて諦めず努力する」です。キヤブテンを中心に徐々に実践できようになってきたように思われますが、まだまだです。しかし、

諦めずに指導していきたいと思っています。能力はさほど無くても地道に反復練習していくべし出来なかつたことが出来るようになるのです。「どうせ俺達なんか……」と思っている限り夢は実現しない。
「今に見ておれ」の気持ちでやつてみろ!」と練習後のミーティングでよく話をしています。

野球部OBの方々の暖かい御支援もありまして、三〇代前半の学年(松任農時代)の方から夏の大

会前にボールの寄贈や飲料水の差し入れ、また、球場へ応援にかけつけて下さるなど本当に感謝の気持ちでいっぱいです。

夏の大会では、ここ三〇年間は厳しい結果となつており、ペスト

もあんなことができるようになりたいという思いを募らせ、常に目的意識を高く持つて部活動をすることを目指しています。また、藤田宣彦校長先生の呼びかけで始めた農業高校交流戦では、甲子園出場経験のある久居農林、岐阜農林や福井農林とも毎年八月上旬に対抗戦を行い、互いに切磋琢磨できる機会もあり、部員達も着実に力をつけています。昨秋の県大会、小松明峰戦では延長一〇回サヨナラ勝ちし、次の津幡戦では、一五安打しながら惜敗したものの、粘り強さと力強さを垣間見ることもできました。

先輩から学ぶこと

進路指導主事 宮下 正司

年が押し迫る十一月二十八日、2年前に本校を卒業した大学生を招き、「先輩から学ぶ」を開催しました。大学・短大へ進学希望している一・二年生の生徒、四十四名が参加しました。この企画は毎年実施されており、身近な先輩から大学での様子や本校在学中にどのように進路を決定し、それに向

けて取り組んだかを直接聞くことができます。生徒にとつては、進路選択の一助となり、進学意欲のなかつたことが出来るようになります。中、駆けつけてくれた卒業生は、園四十万侑佑君(東京農業大学造園科学科2年)、鉄車元志君(同)、出口奈穂子さん(東京農業大学造品学科2年)、河村千春さん(金城大学美術学科2年)、菅本彩加さん(金城大学幼稚教育学科2年)の5名です。いずれも本校在学中の5名です。いずれも本校在学中は、勉学はもちろんのこと、部・研究会活動や農業クラブ活動、生徒会活動に一生懸命取り組んでいた先輩です。生徒たちは、教職員から話を聞く以上に真剣なまなざしで聴いていました。

ここで先輩が後輩に残してくれた温かいメッセージの一部を紹介いたします。

「皆さん、は、大学合格を目指して日々頑張っていると思います。勉強は大変ですが、毎日少しづつでもコツコツと積み重ねなければ、きっと目標とする大学に合格できると思います。自分の目標に向かって一生懸命頑張ってください。」「四十万君



私がこの大学へ入学できたのは、農業クラブ活動に真剣に取り組んだからだと思います。三年時には、農ク会長となり、人前で挨拶する機会が度々ありました。最初は苦手でしたが、少しずつ慣れていきました。人前で挨拶するの緊張しますが、度胸もつき、面接試験でも落ち着いて取り組むこ

とがきました。」鉄車君
「努力が何より大切です。他人と比べてへこむことはありません。色々なことにチャレンジしてください。たとえ失敗してもそれも一つの経験となります。私自身も自分で選んだ道を“正解”とするために日々奮闘中です。みなさんがんばって。」河村さん

最後になりますが、同窓会や保護者の皆さんにお願いがござります。ご承知のとおり、就職については非常に厳しい状況が続いている。県内唯一の農業高校として、生徒たちは専門分野の学習に励んでおります。しかし、学んだことが必ずしも就職に結びついています。生徒たちは専門分野の学習に励んでおります。しかし、学んだことが必ずしも就職に結びついています。生徒たちは専門分野の学習に励んでおります。しかし、学んだことが必ずしも就職に結びついています。教職員は、生徒の就職希望動向に基づき、これから採用のお願いに皆さまの会社へお伺いすることもあります。教職員は、生徒の就職希望動向に基づき、これから採用のお願いに皆さまには、より一層のご協力とご支援をよろしくお願ひいたします。

「森林・林業再生プラン」について

石川県森林組合連合会会長
かが森林組合組合長

昭和33年卒
光造

六星同窓会の皆様、こんにちは。
私は、昨年11月旭日小綬章を受
章したのですが、その際、同窓会
よりお祝いを頂き有難うございま
した。

改正されます。それに少しかかわったので報告します。

その背景は、①森林資源が利用期に達しつつあるにもかかわらず

林業生産性が低く国産材が安定的に供給しない二つの面の云

に供給されないこと ② 材価の低迷等により森林所有者の関心が低

私は、中学校は小松市粟津温泉近くの南部中学校卒で、小松周辺

にいくつも高校があるのを飛び越えて、一人だけ松農農林工学科へ入学し、林業の勉強をしました。

当時の農林工学科は、男性のみの40名で、元気溌々、自由奔放で、先生方もさぞ大変だったと思います。

近年、林科のみの級友でクラス会や、仙台と北海道旅行、次は九州旅行を計画中です。

さて、現今の農林業は問題山積ですが、昭和38年農科卒の安田舜一郎さんは、県農協中央会長や全国共済農協連会長として、東奔西走です。私とは県の会議や飛行機でお会いしますが、同じ松農の同窓生として気楽に相談し、連携し

次に、森林法が約30年振りに大

会議は昨年2月から始まり11月

懐かしの母校訪問

昭和五十年卒 農業土木科 稲本 勝彦

昨年の十一月十八日に六星同窓会金沢支部の活動として、大蔵支部長以下十八名が母校訪問をしました。参加者は、昭和十八年卒から五十年卒の男女で、今も元気で活躍されており、毎年支部同窓会には出てきて下さる顔なじみです。

学校の正面玄関に入ろうとすると、生徒さんから元気な声で「ここにちは」と挨拶を受けました。

感心な子やと思いながら入る

と、すれちがう生徒さんが皆挨拶

する。立派な教育がされているな

あと感心した。

私は昭和五十年農業土木科卒で青春時代をこの母校で先生方から教えを受け、勉学やスポーツに励みながら多くの友人と共に楽しんだ懐かしい大切な場所である。母校つていいなあ、いつ来ても、何度来てもそう思う。毎年支部の同窓会に出席し、私の父母の様な年代の大先輩の方々と会話するたびに、母校松農の卒業生で良かったなあと誇りに思う。

学校の施設を説明して頂きながら見学した。特に嬉しかったのは農業クラブFFJの活動で、全国大会や県大会で素晴らしい成績を毎年納めていることでした。全国大会最優秀賞は容易ではない、日頃の学習・研究・向上心がなければ到達できないものだと思う。私

も県大会トランジット測量の部に仲間四人で出場し、ちょっとしたミスで負けたことがある。何度も練習してきたのに、あの時の悔しさは今も忘れない。そんな後輩達の頑張りの姿にとても勇気付けられ元気をもらいました。今後とも奮励努力して、母校の名を全国に広めてほしいと思います。

楽しみにしていたピュアマートに行くと、もう品物が少なくなつていたが、生徒さんが一生懸命にレジをしているので、野菜を買つた。それがまた新鮮で量も多く安いのです。毎週木曜日の午後二時からの開店だそうで、時間があつたらまた寄りたいと思います。

最後にまた校長室に戻り、先生方と意見交換をした。その中で、今は就職難で大変だということを聞かされました。母校を卒業し会社を興した先輩方が、一人でも多く翠星高校の生徒さんを就職させてくれたらと思い、帰途についてたこの母校訪問の支部活動は何度か実施されているのですが、参加の方々からとても良かつた、また行きたいという評価をいたしているという。毎年母校を訪問しこうなことをやる機会があるといふと、生徒さんから元気をもらいうることも良いのではないだろうか。次回も参加したい。

